

学習フックシート

国語科 / 小学校3年

2021年4月24日 中日こどもウィークリー

恐竜親子がドライブ!?

#福井

恐竜の親子が、トラックに引っ張られています。福井県大野市で12日に見られた光景です。恐竜といっても実は作り物のモニュメント。冬の間は雪に埋もれないよう倉庫にしまっていたそうです。

モニュメントは、大野市で1996年にティラノサウルス類の歯の化石が見つかったことにちなんで、2000年に市内の「道の駅九頭竜」に設置されました。親は全長12m、子どもは4・6m。首やしっぽが動き、口を開けてほえることもあります。

約1億3千万年前の白亜紀前期には、この辺りをティラノサウルスが歩いていたのでしよう。(13日、中日新聞福井版などに掲載)



引っ張られて移動する恐竜のモニュメント＝福井県大野市で

問1 恐竜親子のモニュメントは、どうして倉庫にしまわれていたのでしょうか。

問2 恐竜親子のモニュメントは、福井県大野市のどこに引っ張っていかれたのでしょうか。

問3 福井県大野市辺りをティラノサウルスが歩いていたのは、今から何年前ででしょうか。

【活用にあたって】

「恐竜親子がドライブ!?!」という見出しと写真にびっくりです。いったい何だろうという気持ちが読む原動力となります。

新聞を読むときは、見出しや写真にざっと目を通します。おもしろそうだなと思えば、リード文（第1段落）を読みます。さらに興味がわかれば、本文を読んでいきます。

文章から必要な情報を速く正確に取り出すことが重視されています。新聞を読むことは、そういった力を付けることに有効です。

「モニュメント」という言葉は難しいですが、「作り物」や「歯の化石が見つかったことにちなんで」という言葉から意味を推定します。その後、国語辞典で確認するようにします。

かいとうれい 解答例

とい ふゆ あいだ ゆき う
問1：冬の間は雪に埋もれないようにするため。

みち えき く ず りゅう
問2：道の駅 九頭竜

ぜんまんねんまえ
問3：約1億3千万年前